

selblichen Einrichtungen fortzuleben. Auch die gesegnete Beschaffenheit des Landes wirkte bei ihm als Beweggrund mit, weil er hörte, daß ihnen daselbst aus den Sümpfen die Casia³⁾ zukomme, von den Bäumen die Myrrhe und den Weihrauch⁴⁾, daß sie von kleinen Gesträuchen Zimmt schneiden, und die Gesilde von selbst Harde⁵⁾ hervorbringen. Ferner wurde ihm von der Größe des Landes berichtet, daß die arabische Secküste nicht kleiner sei, als die indische; daß viele Inseln an derselben liegen, und allenthalben am Gestade Häfen seien, geeignet, um Ankerplätze für eine Flotte und Raum zur Gründung von Städten zu bieten, für die eine glückliche Zukunft in Aussicht stehe. Namentlich nannte man ihm zwei gegenüber von der Mündung des Euphrats im Meere gelegene Inseln; die eine nicht weit vom Ausflusse des Euphrats, ungefähr hundert und zwanzig Stadien*) von der Küste und der Flußmündung entfernt, kleiner als die andere und mit mancherlei Gehölz dicht bewachsen⁶⁾. Auf ihr stehe auch ein Tempel der Artemis⁷⁾, und ihre Bewohner selbst haben in den Umgebungen des Tempels ihren Aufenthalt; dieselbe werde von wilden Ziegen und Hirschen beweidet, und diese lasse man, als der Artemis geweiht, frei herumlaufen⁸⁾; auch sei es nicht gestattet, Jagd auf sie zu machen, außer wenn Jemand der Göttin opfern wolle; nur zu diesem Zwecke jage man; denn zu diesem Zwecke sei es nicht verpönt. Aristobul sagt, Alexander habe befohlen, diese Insel Icarus zu nennen, nach der Insel Icarus im ägeischen Meere⁹⁾, auf welche Icarus, der Sohn des Dädalus, laut der Sage niederfiel, als das Wachs, womit seine Flügel befestigt gewesen, geschmolzen war, weil er sich nicht, den Weisungen seines Vaters gemäß, nahe an der Erde hielt, sondern aus Unverstand hoch in die Lüfte sich aufschwang und so das Wachs von der Sonne erwärmen und schmelzen ließ, und daher soll Icarus seinen Namen auf die Insel und das Meer vererbt haben, und jene Icarus, dieses das icarische genannt worden seyn. Die andere Insel, hieß es, sei von der Euphratmündung etwa eine Tag- und Nachtfahrt entfernt, wenn man mit günstigem Winde segle; ihr Name sei Tylus; sie sei groß, und meistens weider

*) 6 Stunden.